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■統一学校説明会アンケートより

統一学校説明会は、様々な方面の教育関係者の多大なるご協力の下、これまでの先輩たち

の熱意や教職員の尽力、先方との良好な関係、統一学校説明会の歴史など目に見えない蓄積

のおかげで今日まで継続することができています。このことを念頭に置き、当日は感謝の気

持ちをもって、湖陵生として自覚ある立ち振る舞いを期待したいと思います。そして、伝統

ある湖陵高校に相応しい活気のある１日にして欲しいと切に願っています。

各学校・事業所は「多くの高校生に情報を発信し、より優秀で意欲的な生徒に入学しても

らう」ためにも湖陵高校に来てくれています。このことは、皆さんには大きな期待を寄せら

れていることの証しでもあります。この期待を今年も裏切らないように、皆さんには万全の

準備で当日を迎えてもらいたいと考えています。

さて、より良い統一学校説明会を作り上げていくために、参加していただいている学校・

事業所には毎年アンケートにご協力頂いています。このアンケート結果を踏まえてマイナー

チェンジを重ねて年々バージョンアップしているのがこの統一学校説明会です。

アンケートの中には生徒の皆さんにはどうすることもできない課題や反省点なども含まれ

ていますが、皆さんの意識や行動ひとつで大きく変えられるものもあります。この部分にス

ポットを当ててみることで、当日の臨み方について、今一度考えてもらいたいと思います。

では、昨年度のアンケートの回答の一部を紹介します。今回は目に見えにくい部分や来校

してくださった方々の「思い」などのコメントも多く載せています。

１．統一学校説明会に対する感想

・他校生の参加配慮もあり良かった。

・素晴らしい会にお呼び頂き、ありがとうございました。

・熱心な生徒が多く、説明のしがいがあります。

・ていねいに説明会の設えを整えていただいており、生徒一人一人としっかりお話がで

きました。進路指導部の先生方に感謝申し上げます。

・公務多忙の中、先生方が相談業者を使わず生徒のために企画されるこのような説明会

は素晴らしいと感じています。首都圏では一部の私立校を除きこのような独自での説

明会実施は行っていません。

・意欲的で目的意識の高い生徒さんばかりでした。これだけのイベントを手作りでされ

ていることに敬意を表します。

・進路を選択している最中の高校生の貴重なお話を伺うことができました。

・数多くの学校を呼んでおり、他にはない大学も多いので、よい説明会だと思いました。

・参加校が幅広く、率直にすごいなと感じております。本学としては、お声がけいただ

ける大学であるよう、努めて参りたいと思っております。

２．本校生徒の態度について

・３年生：知りたいことが明確かつ、こちらの質問にもしっかり答えてくれる生徒さんで

した。１・２年生：知りたいポイントをある程度絞って聞きに来てくれました。

・３年生だけではなく、２年生の進学意識の高さに驚きました。質問もしっかりと考えて

おり、聞く態度も素晴らしかったです。

・礼儀正しい好感のもてる生徒さんが多い。まじめに将来のこともよく考えているように

思いますが、あまり可能性を狭くしすぎないようにすればよいと思う。

・１年生から進路に関心を持っていると感心しました。１～２年生は、各大学の学部にま

では情報が少なく、行きにくいのかと思いました。

・目標をしっかり持って説明を聞きに来る生徒さんが多い。

・質疑応答に積極的に呼応される生徒が多く、大学における研究や学びについて充分にお

話しできました。

・礼儀正しく、気持ちよく説明させていただきました。ありがとうございました。

・進学意欲が高く、向上心を持って接してくれているので、力が入る生徒が多かったです。

・興味を持って聞いていただき、ありがとうございました。

・学部、学科について詳しく調べている生徒はあまりいなかったが、学びたい内容や分野

は決まっていたので説明しやすかったです。

３．湖陵生にさらに学んでもらいこと

・大学４年間に深い専門的な学びを修得するだけでなく、自身の生涯に渡っての学びの

スキル、思考について修得する機会となる。大学を選ぶという事の重要性を認識させ

る努力が高校・大学ともに必要だと考える。

・進路の考え方・受験勉強・学習の考え方

・将来を読み取る力

・奨学金制度について：卒業後に返済が大変になっている人が増えているため。または、

入学後にアルバイトによって退学してしまう学生もいるので、安易に進学を勧めすぎ

るのも将来的にどうかと思う時があります。経済的にギリギリすぎる時は、考えさせ

てもよいと思います。

・他校の生徒さんに比べ、非常によく教育されているので、特にございません。

４．その他

・可能であれば帯広・釧路の日程がそれぞれ同一時期に統一されればと思います。

・あと１時間くらい説明の時間があれば・・・

・是非、指定校の枠を活用して、志ある生徒が出願してくれることを期待しています。

・進路のしおりが大変充実してすばらしいと思いました。来年もよろしくお願いします。

・相談会を３年生９０分、１・２年生９０分。１５分の休憩はいらない。

・体育館内が暑かった。

・少し消極的な学生が多かったような気がします。

・学習に対して表面的なテクニックに走る生徒が多いです。「新課程入試が～」「過去問

の得点率が～」と細かすぎる質問が目立ちますが、学びの本質に気づかない以上は望

む結果は出ないと思います。

・初めての参加でしたが、先生方手作りの相談会やお心遣いに感動しました。



・４年程続けて参加させていただいております。毎年、会場の様子がバージョンアップ

されており、準備にあたっている先生方のご尽力に頭が下がります。大学からの一方

的な説明ではなく、質疑の時間を多くするようにしています。湖陵高の生徒ですと、

質疑の呼応性が高く有意義な時間になります。こうした説明会はあまり無いのです。

大学の教員としては、研究や学びの事をしっかり話したいと考えて参加しております。

「進路のしおり」を生徒がよく読んでいる印象がありました。

・道内で同様に実施されている他校と比べて、事前のご案内や準備、当日の対応など、

一番行き届いており、学生さんとも非常に話のしやすい説明会です。また来年もよろ

しくお願いします。

・本学についてさらに知っていただけるように努力いたします。Ｗｅｂサイトでの周知

にも力を入れておりますので、そちらのご紹介の機会もいただければ、と存じます。

・生徒さん方は、しっかり下調べをして参加されていました。熱心さに心打たれました。

ありがとうございました。

・数年前までずっと参加させていただき、３年ぶりですが、とても元気な方が多く、さ

わやかな生徒さんに刺激をいただきました。

・進路のしおりを拝見しました。資格、学問から進路を考える項目は、進路・学部選び

を行う上で、とても大切な視点で素晴らしいと思いました。その他、面接など進学だ

けでなく就職にも配慮した構成ですね。

■統一学校説明会当日に向けて

まず統一学校説明会は

「自分の思いを実現させるために、行動する場」

であることをしっかり理解しましょう。自分で自分を動かすことでしか未来を変えることが

せきません。頑張れ湖陵生！

１・２年生の皆さんには、大学調べが課されていることと思います。この課題の目的は、

大学等の調べ方を知り、将来的には自分の意志決定に必要な情報を確実に入手し、それらを

比較・吟味できるようにすることです。

皆さんは事前学習で次のようなことを知ることができたのではないでしょうか。

① アドミッションポリシーを知り求められている学生像を知る

② 所在地、学部・学科、学校の規模、学費、就職実績、特徴等について知る

③ 入試方式、受験教科、倍率、合格ボーダー等について知る

他にも、学校案内や学校ホームページ、受験情報誌などから様々な情報に触れることがで

きたことと思います。事前学習を通じて、見たこと聞いたことのない学部・学科や学問分野、

専門用語の数々、そして職業や資格、サークル、入試方式など様々なキーワードが目に飛び

込んで来たことと思います。逆に言うと、まだまだ知らないことがたくさんあるということ

に気づかされるはずです。これらの不明なところや疑問点、もっと知りたいと思うことを予

め整理して、これらを解消できるようにしましょう。当日は知識や経験もったその道に精通

した専門の方々が来校されます。たくさんの方々と関わりをもつように心がけ多くものを吸

収する機会にして下さい。毎年実施している「統一学校説明会」ですが、臨み方は学年毎に

変わって来ているはずです。１年前よりも実りあるものにしてください。

■進路希望決定に向けて

「進路希望がはっきりしていない」、「どうしてよいかわからない」、「進路目標を決めなけ

れば」という生徒がいます。このまま何もしなければ具体的な方向性や進路は決まりません。

進路希望の決定に関しては、人それぞれの歩幅があり、同じ歩数歩いたとしても、その歩

幅によってはなかなか進路希望決定には至らないことがあるようです。進路希望を早く決め

たから良いというわけではありませんが、何も動かずに思いを描くだけであったり高い目標

を掲げているだけでは進路希望が決まることはありません。また、何も実現することはあり

ません。決まっていない場合は、色々なことを「知る・考える」ということから「実際に行

動に移す」ということが必要です。この機会が、将来の方向性を決めるきっかけになるとよ

いですね。

近年の大学入試では、「一括募集」や「くくり募集」という形で大学進学後に学部や学科を

決定できる大学が増えてきています。このような募集の身近な例としては東京大学の「科類

別入試」や北海道大学の「総合理系」や「総合文系」などがわかりやすいと思います。学校

の先生になろうという場合でも大学入学後に専門とする教科や科目を決定できるような大学

もあります。このような入試を行っている大学もうまく視野に入れて進路選択するのもよい

でしょう。

■お知らせ&トピック

・以前お知らせした参加校から、以下の変更があります。注意して下さい。

①山形大学 派遣 → 資料参加

②立教大学 資料参加 → 派遣

・今年は「名古屋外国語大学」に初めて参加していだたきます。語学や国際教養系に興味

のある人はどんどんブースに行ってみましょう。ブースは体育館入口すぐです。

・参加校の学部・学科の一覧表を作りました（作ってくれた先生がいるということです）。

各学校が擁する学部・学科が一目でわかるようになっています。自身の進路目標の新規

開拓に役立ててください。

・「千歳科学技術大学」は次年度に向けて公立大学法人化の動きがあります。

・「北海道ハイテクノロジー専門学校」のブースでは「北海道メディカル・スポーツ専門学

校」と「北海道エコ・動物自然専門学校」の説明も聞くことができます。

・「マイナビ」のブースでは公務員関係の説明も聞くことができます。

タイムスケジュールを確認し当日の動きを把握しておくようにしましょう。また、自分の

行きたい学校のブースがどの辺りにあるのかも事前に確認してください。

■さまざまなブースを活用しよう

皆さんの様々なニーズに対応できるよう、大学・短大･専門学校以外にも予備校、教育関連

企業のブースも用意されています。学校情報以外にも日頃の学習や受験について、さらには

就職や人生等について、様々な立場や経験から貴重なお話を聞いたり、相談することができ

ます。これらのブースも積極的に活用してください。

・当日は冊子等を持ち帰るためのカバン・袋等を用意しましょう。

・１・２年生へ皆さんへ。明日（8/24(金)）の説明会終了後、会場復元作業があります

ので、16:30頃の放課になります。保護者の方にも連絡をお願いします。

１・２年生のみなさん会場設営ご協力ありがとうございます！１・２年生のみなさん会場設営ご協力ありがとうございます！１・２年生のみなさん会場設営ご協力ありがとうございます！１・２年生のみなさん会場設営ご協力ありがとうございます！


